

Medienmitteilung

Prien, den 9. April 2019

Klinikgruppe veröffentlicht Jahresergebnis 2018

Schön Klinik setzt Wachstumskurs fort

Die Schön Klinik Gruppe konnte ihre Gesamtleistung im abgelaufenen Geschäftsjahr weiter um 2,2 Prozent auf EUR 836,7 Mio. steigern. Das Ergebnis vor Zinsen, Steuern und Abschreibungen (EBITDA) belief sich auf EUR 76,6 Mio. Die für die im Jahr 2014 begebene Anleihe relevante Eigenkapitalquote betrug 35,7%.

Erfolgsrechnung: Die Krankenhausleistungen wuchsen im abgelaufenen Geschäftsjahr um 2,5% auf EUR 720,0 Mio. an und stiegen damit stärker als die Gesamtleistung. Während die Nachfrage nach elektiven Leistungen leicht nachgab, konnten insbesondere die ambulanten Leistungen überdurchschnittlich um 20,1% auf EUR 16,7 Mio. gesteigert werden. Das operative Ergebnis der Schön Klinik war insgesamt durch einen umfangreichen Konzernumbau, die Aufnahme des Geschäftsbetriebes der neuen orthopädischen Klinik in London sowie durch Herausforderungen im Bereich der Personalbeschaffung geprägt.

Die verzögerte Inbetriebnahme der Schoen Clinic London, die Anlaufkosten für eine neue psychosomatische Tagesklinik in London Chelsea sowie der erhöhte Einsatz von Leiharbeitskräften führten insgesamt zu höheren Personal- und Sachaufwendungen. Die Personalaufwandsquote lag mit 62,9% um zwei Prozentpunkte über dem Vorjahreswert, die Sachaufwandsquote, in welcher auch die Aufwendungen für Leiharbeitskräfte enthalten sind, erhöhte sich auf 30,4% (2017: 29,1%).

Das Betriebsergebnis (EBIT) der Schön Klinik Gruppe ging um EUR 25,5 Mio. zurück und lag bei EUR -13,6 Mio. (2017: EUR 11,9 Mio.), das Ergebnis vor Zinsen, Steuern und Abschreibungen (EBITDA) betrug EUR 76,6 Mio. (2017: EUR 102,2 Mio.). Anders als im Vorjahr wurden keine materiellen Währungseffekte realisiert (2017: EUR 4,7 Mio.). Der Zinsaufwand konnte aufgrund umfangreicher Umfinanzierungen um EUR 0,9 Mio. auf EUR 25,6 Mio. gesenkt werden.

Ausweitung der Internationalisierung

Der Eintritt in den britischen Gesundheitsmarkt hat nach der Übernahme des Newbridge House for Eating Disorders 2017 mit der Eröffnung der Schoen Clinic London im August 2018 einen weiteren großen Schritt gemacht. Nach gut drei Jahren Vorbereitung ging damit ein Haus mit 39 Zimmern und anfangs 86 Mitarbeitern an den Start. Die Schoen Clinic London ist auf die Orthopädie und Rückenmedizin spezialisiert. Bereits im Juni 2018 hatte die für das britische Gesundheitswesen zuständige Regulierungsbehörde, die Care Quality Commission (CQC), die äußerst seltene Auszeichnung „Outstanding“ an Newbridge House vergeben. Gerade einmal 2,7% der Gesundheitseinrichtungen erreichten in den vergangenen Jahren eine solch hervorragende Bewertung. „Der Schritt auf die britische Insel birgt große Wachstumschancen für die Schön Klinik Gruppe und macht sie von den regulatorischen Änderungen des deutschen Gesetzgebers künftig unabhängiger“, erklärt CFO Jens Egert.

Bilanz: Die bilanziellen Verhältnisse haben sich im abgelaufenen Geschäftsjahr weiterhin zufriedenstellend entwickelt. Die Bilanzsumme der Schön Klinik Gruppe lag am 31. Dezember 2018 mit EUR 1.746,1 Mio. um 0,7% unter dem Vorjahreswert (EUR 1.758,5 Mio.), wobei das Anlagevermögen einen Anteil von 87,9% aufwies (Vorjahr: 87,0%). Das Eigenkapital des Konzerns in Höhe von EUR 640,5 Mio. verringerte sich im Vergleich zum Vorjahr um EUR 59,0 Mio. (-8,4%). Die Verminderung ist zum größten Teil auf den Konzernjahresfehlbetrag in Höhe von EUR -37,4 Mio. (Vorjahr: EUR -22,0 Mio.) zurückzuführen.

Die Investitionen in Sachanlagen ohne Abzug der Fördermittel bzw. die Aufwendungen für Instandhaltung und Wartung für Sachanlagen betrugen im Geschäftsjahr EUR 83,0 Mio. bzw. EUR 21,3 Mio. Die Investitionsquote gemessen an der Gesamtleistung lag inklusive Instandhaltung und Wartung mit 12,5% (2017: 14,6%) wiederum auf einem in der deutschen Klinikbranche und Unternehmensgeschichte überdurchschnittlich hohen Niveau.

Der Ende 2018 nach knapp fünfjähriger Planungs- und Bauphase fertiggestellte OP-Neubau trakt unserer Schön Klinik Hamburg Eilbek führte das umfangreiche Investitionsprogramm „OP der Zukunft“ weiter fort. Die zwölf mit modernster Technik ausgestatteten Operationssäle entsprechen den neuesten Anforderungen an

Patientensicherheit, schlanke Abläufe und Mitarbeiterzufriedenheit. Das Gesamtinvestitionsvolumen belief sich auf insgesamt über EUR 37,0 Mio.

Im ersten Halbjahr 2019 wird überdies der Neu- und Umbau unserer Schön Klinik Bad Aibling Harthausen abgeschlossen sein.

Im Rahmen ihrer Digitalstrategie hat die Schön Klinik ihr Angebot ausgeweitet. Seit August 2018 können Patienten im Rahmen einer Pilotphase über die seit mehreren Jahren etablierte Plattform Doctolib (Drittanbieter) online selbst Termine in unserer Klinik München Harlaching sowie in den Ambulanzen unserer übrigen deutschen Kliniken buchen. Die Onlinebuchungsquote in München Harlaching wuchs bis Januar 2019 auf gut 13% an. Mittelfristig streben wir eine Onlinebuchungsquote von ca. 30% an.

Für das laufende Geschäftsjahr erwartet das Management eine deutliche Steigerung der Umsatzerlöse. Diese Erhöhung der Umsatzerlöse wird neben Preiseffekten primär getrieben durch überproportionales Wachstum in den im Jahr 2018 schwächer gewachsenen operativen Bereichen. Verbunden ist dies mit der Erwartung eines unterproportionalen Anstiegs der Personalkosten und der Sachkosten, auch durch die Realisierung von Einkaufssynergien und Kostensenkungsinitiativen. Insgesamt wird 2019 eine höhere EBITDA-Marge erwartet.

Kontakt:

Sascha Röber <mailto:sroeber@schoen-klinik.de>
Bereichsleiter Finanzmanagement +49 (8051) 695-0

Über die SCHÖN KLINIK

Die größte familiengeführte Klinikgruppe Deutschlands behandelt alle Patienten, ob gesetzlich oder privat versichert. Seit der Gründung durch die Familie Schön im Jahr 1985 setzt das Unternehmen auf Qualität und Exzellenz durch Spezialisierung. Seine medizinischen Schwerpunkte sind Psychosomatik, Orthopädie, Neurologie, Chirurgie und Innere Medizin. An derzeit 26 Standorten in Bayern, Hamburg, Hessen, Nordrhein-Westfalen, Schleswig-Holstein sowie Großbritannien behandeln 10.600 Mitarbeiter jährlich rund 300.000 Patienten. Seit vielen Jahren misst die Schön Klinik Behandlungsergebnisse und leitet daraus regelmäßig relevante Verbesserungen für ihre Patienten ab.

www.schoen-klinik.de